

	COLLEGE LA PREVOYANCE		ANNEE SCOLAIRE : 2022 / 2023			
	EXAMEN	EPREUVE	SERIE	SESSION	DUREE	COEF
	PROBATOIRE BLANC N°1	LITTERATURE	A4	JAN 2023	3H	3

NB : Le candidat traitera au choix l'un des trois sujets proposés

SUJET DE TYPE I : CONTRACTION DE TEXTE

Des avis divergent autour du sujet des cérémonies organisées par les familles et leurs répercussions sur la société. En effet, alors que certains y voient un moyen d'une rare efficacité pour renforcer les relations et les liens entre les gens, d'autres y voient, au contraire un fléau qui ronge notre société de l'intérieur. A ce propos on se pose plusieurs questions sur les bienfaits de cette pratique purement sociale.

Les partisans de cette pratique affirment que les fêtes jouent un rôle important dans notre société et ils exposent les arguments suivants :

D'abord, personne ne peut nier que les cérémonies et les fêtes sont un outil d'une rare efficacité qui permet de consolider les liens entre les membres des familles et les amis. Il est indéniable que la meilleure façon de réunir les amis et la famille est d'organiser les fêtes où ils se rencontrent et règlent leurs éventuels problèmes dans une atmosphère de joie et de festivités.

Ensuite, dans l'engrenage de stress et d'anxiété où l'on vit, il serait adéquat de proposer de temps en temps une échappatoire à ce cercle vicieux : cérémonies, voyages. Car cela permet d'oublier pour un instant ses problèmes et profiter de la vie, en se divertissant et en se ressourçant.

Enfin, ils invoquent un argument de taille ; l'aspect religieux. En effet, notre religion nous incite à rester en contact avec les autres et à consolider nos relations, et quel meilleur moyen pour ce dessein que les fêtes et les cérémonies :

En clair, les fêtes familiales contribuent énormément au renforcement des relations.

D'autre part, les détracteurs de cette pratique avancent bien des arguments pour les soutenir :

En premier lieu, ils affirment que les cérémonies et les fêtes sont une perte de temps et d'argent et pourraient engendrer divers problèmes financiers. Il est évident que ce genre de pratiques se montre bien dispendieux et onéreux et requiert un temps et des efforts colossaux.

En deuxième lieu, ils notent que dans bien des cas, ces cérémonies dites sympathiques et qui sont censées consolider les liens pourraient au contraire les détruire et les démanteler. En effet, il arrive souvent que les familles choisissent ces moments pour régler leurs différends, ce qui peut aboutir à de violentes disputes.

En dernier lieu, beaucoup de gens voient en ces cérémonies une occasion de mettre en avant leurs richesses et bluffer les autres. Ainsi, ce genre de snobisme pourrait envenimer les relations familiales et aggraver les conflits.

Nous pouvons donc dire que cette pratique pourrait creuser le fossé entre les membres d'une famille.

En conclusion, le débat restera éternel entre les partisans et les détracteurs de cette pratique. Mais nous avons tous besoin de ces occasions pour sortir de ce cercle vicieux que la vie nous impose pour nous détendre et nous relaxer.

Mohamed Bouchriha, Marakeeh

I- RESUME DE TEXTE (8PTS)

Ce texte comporte 477 mots. Vous le résumerez en 120 mots. Une marge de plus ou moins 12 mots vous est accordée. Vous indiquerez à la fin de votre résumé le nombre de mots utilisés.

II- DISCUSSION (12 PTS)

Que pensez-vous de l'idée selon laquelle « beaucoup de gens voient en la réunion, congrès et d'autres rassemblements entre famille une occasion pour montrer leurs richesses et bluffer les autres ».

En vous appuyant sur l'exemple tiré des événements familiaux, discutez cette idée.

SUJET DE TYPE II : COMMENTAIRE COMPOSE

TEXTE

La grande puissance était surtout dans la publicité. Mouret en arrivait à dépenser par an trois cent mille francs de catalogues, d'annonces, d'affiches. Pour sa mise en vente des nouveautés d'été, il avait lancé cent mille catalogues, dont cinquante mille à l'étranger, traduits dans toutes les langues. Maintenant, il les faisait illustrer de gravures, il les accompagnait même d'échantillons, collés sur les feuilles. C'était un débordement d'étalages, le bonheur des Dames sautait aux yeux du monde entier envahissait les murailles, les journaux, jusqu'aux rideaux des théâtres. Il professait que la femme est sans force contre la réclame, qu'elle finit fatalement par aller au bruit. Du reste, il lui tendait des pièges plus savants, il l'analysait en grand moraliste. Ainsi, il avait découvert qu'elle ne résistait pas au marché, qu'elle achetait sans besoin, quand elle croyait conclure une affaire avantageuse, et, sur cette observation, il basait son système des diminutions de prix, préférant les vendre à perte, fidèle au principe du renouvellement rapide des marchandises. Puis, il avait pénétré plus avant encore dans le cœur de la femme, il venait d'imaginer « les rendus », un chef d'œuvre de séduction jésuitique. « Prenez toujours, madame : vous nous rendez l'article, s'il cesse de vous plaire ».

Mais où Mouret se révélait comme maître, c'était dans l'aménagement intérieur du magasin. Il posait en loi que pas un coin du bonheur des Dames ne devrait rester désert ; partout, il exigeait du bruit, de la foule, de la vie, car la vie, disait-il, attire la vie...

Emile Zola, au bonheur des Dame

Edition Intégrale, Paris 1883, chapitre IX

CONSIGNE :

Sans dissocier le fond de la forme, vous ferez de ce texte un commentaire composé. Vous pouvez en vous appuyant sur le type de texte, champs lexicaux, figures de style, montrer l'impact de la stratégie commerciale mise en place par Monsieur Mouret au magasin le Bonheur des Dames.

SUJET DE TYPE III : DISSERTATION LITTERAIRE

Albert Camus déclare : « je n'ai tant et peut être trop écrit. Mais je ne peux m'empêcher de le faire car je suis tiré du côté de ceux, quels qu'ils soient, qu'on humilie et qu'on abaisse. Ceux-là ont besoin d'espérer. Et si on se tait... les voilà pour toujours désespérés et nous avec eux [...] »

Cette déclaration de Camus justifie bien la mission de l'écrivain dans sa société ? Discutez.